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浙江南都电源动力股份有限公司 

2023 年 5 月 12 日投资者关系活动记录表 

                                                   编号： 2023-005 

投资者关系活

动类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □√业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观            □一对一沟通 

□其他（电话会议） 

参与单位名称

及人员姓名 

参与2023年浙江辖区上市公司投资者网上集体接待日主题活动的投资

者 

时间 2023年 5 月 12日 

地点 
“全景路演”网站（http://rs. p5w.net） 

（本次业绩说明会采用网络远程方式举行） 

上市公司接待

人员 

董事长、总经理：朱保义先生； 

独立董事：吴晖先生； 

副总经理兼财务总监：高秀炳先生； 

董事会秘书：曲艺女士。 

投资者关系动

主要内容介绍 

1、公司大储的竞争优势在哪里？ 

南都电源是全球最早参与储能项目的企业之一，国内最早的东福

山岛项目、德国电力的调频项目等都是南都负责建设的。运行效率、经

验积累、技术积累、市场积累等使得公司在整个市场，从电芯产品到系

统集成都具有优势。  

从客户和品牌上看，公司从成立之初就做工业储能业务，坚持全

球化和技术创新并举的发展理念，在全球工业储能领域属于全球知名



品牌，在全球建立了 10余个分支机构，业务渠道遍布全球 150多个国

家和地区，具备了完善的销售及本地化服务能力。未来，为了更有力支

撑海外业务的进一步扩张和交付，公司也有考虑在海外建立系统集成

工厂。  

从海外市场来看，海外市场的竞争门槛较高，想要进入全球发电

集团供应商体系，相关各项准入认证需要 2-3 年。南都电源在北美、

欧洲、韩国、日本多个国家通过安全认证与项目验证，产业链各环节都

满足严苛的要求，公司在德国的储能电站项目也成为全球范围内的示

范性项目。较多的客户都是经过 3-5 年的积累才会形成的，海外客户

更换供应商成本较高，因此客户粘性较高。目前公司主要客户包括有

法电、意电、美国能源公司等。  

从技术上看，储能业务最核心的是需要保证系统整体的安全性和

电芯的一致性。公司自 2010年开始做大型储能电站，先后承担了国内

外 50 余个储能示范项目，积累了丰富经验，最长运行电站已达 10 余

年。公司也参与起草了国内外储能行业技术标准。同时，基于行业领先

的储能电池技术，公司率先进行储能商用化推广，经过多年的探索和

拓展，已经具备了从方案设计、系统集成、运营维护及源网荷储一体化

的全面技术能力，在用户侧、电网侧、发电侧均已实现大规模应用。公

司储能业务从电站的设计、施工到安装、运维等环节，都积累了大量的

系统安全性经验。 

2、请问领导，公司 2022 年度经营情况怎么样，毛利怎么样？ 

近两年，公司确立了“聚焦储能、锂电主业，实现储能产业一体

化”的战略主基调。经过两年战略调整，公司完成了民用铅酸电池业

务的剥离，同时完成了锂电电芯、储能系统集成及锂电池回收的建设，

形成了公司储能产业一体化优势。与此同时如何抓住快速增长的储能

市场机遇和提高公司盈利能力，也是近两年公司经营的重点。  

2022 年，公司在剥离民用铅酸电池业务的情况下，营业收入仍实

现了约 117.5亿的销售规模，与 2022年基本持平；产品结构进一步优

化，锂电及锂电回收产品占比大幅提升，由 2021年的 15%提高到 2022

年的近 30%；新型电力储能业务捷报频传，产品供不应求，整体发货也

https://rs.p5w.net/question/96cfc8f57cad4de6a95604e9f1b934fa.shtml


超过了 1GWh,实现了翻倍增长。同期公司完成产业一体化布局，并通过

改进工艺、优化供应链管理等措施，使得公司整体盈利水平较上期实

现大幅提升。  

锂离子电池回收项目的达产及下游价格的有效传导，使产品毛利

率大幅提高，其中公司新型电力储能产品的毛利率达到了 17.72%，工

业储能产品也到了 17.31%；从产品端看，锂电产品毛利率为 18.43%，

铅电产品毛利率为 16.19%。加之公司客户和产品结构的调整，结合应

收账款账期的回款力度，经营性现金流持续好转，经营活动产生的现

金流量净额较去年同期增长 42.89%。公司全年利润实现了扭亏为盈，

约 3.31亿元左右。  

公司整体经营情况已经出现了质的变化，公司转型初步完成，并

有了较好的业绩回馈给投资者。未来公司将借助全球储能市场的爆发

式增长，持续规模化推进新型电力储能业务，为全球双碳目标持续贡

献力量。 

3、公司 2023 年度一季度业绩怎么样？ 

公司一季度表现还是非常亮眼的，2023 年一季度，公司实现营业收入

约 42 亿，同比增长了 44.83%，主要来自于新型电力储能业务扩张所

致。归属于母公司所有者的净利润为 10,113.74 万元，较比上年同期

减少，但去年同期主要是由于有剥离民用铅酸板块子公司股权的投资

收益，剔除该因素影响，公司净利润同比大幅上升。主要原因为本期新

型电力储能及工业储能收入增长，产业一体化优势进一步体现，产品

毛利率提升，业绩贡献增长。 

    4、请问一下二季度公司环比经营状况如何？ 

目前全球储能及数字化产业都进入了高速发展的时期，公司深耕

行业近 30年，具备明显的行业技术经验、客户资源、资质认证、产业

一体化等行业竞争优势。公司将全力发展自身优势，获取更多的市场

订单，同时进一步夯实内部整体管理，争取实现业务规模及经营业绩

的双增长。 

5、公司今年大储在手订单情况怎么样？ 

大储订单方面目前储备充足，其中新型电力储能业务今年已经累

https://rs.p5w.net/question/501609289bef4946839439e04df6d63e.shtml
https://rs.p5w.net/question/cb2da5b08de84bb2acceb52ea70e9b72.shtml
https://rs.p5w.net/question/cb2da5b08de84bb2acceb52ea70e9b72.shtml
https://rs.p5w.net/question/3aac850afadc42eb82bf61f8f8dc2c76.shtml


计中标及签约 2.2GWh，另有较多项目在跟进中，待落地后会进一步披

露。 

6、请问下领导预计锂电池回收这块业务预计在 2023 年业绩中的

占比情况。 

锂回收为公司产业一体化布局的重要一环，既可以保证公司对于

锂电原材料的供应，又可以提升公司产品的毛利率水平。随着公司业

绩的整体提升，预计锂电回收的整体业绩也会有所提升。 

7、目前锂电原材料碳酸锂价格持续下降，对公司影响大吗？ 

从订单方面，大储订单一季度的开标进度有所减慢，主要受碳酸

锂价格的快速下跌，市场有观望情绪。目前能够看到碳酸锂价格已经

开始趋稳回升，预计二季度会有大量的储能招标信息。同时，碳酸锂价

格整体下跌，储能的经济型进一步提升，进一步刺激工商业用户侧储

能需求。随着“双碳”目标的推进，预计全年的储能订单总量不变。 

锂电回收业务方面，采购价格与碳酸锂价格有联动机制，会随着碳酸

锂价格波动而变化，锂电新材料业务整体经营稳定。 整体上，公司目

前从电芯到集成，延伸到整体解决方案，再到回收端，产业一体化已然

打通，不仅有产品端，也有回收端，能够较大程度上减少原材料价格波

动对公司的影响，打通产业一体化主要就是为保证原材料价格的稳定

性。 

    8、公司未来技术研发的规划方向是怎么样的？ 

    您好，公司未来技术研发更多的是倾向于整个储能板块，包括电

芯方面、原材料方面升级改进、技术降本、增加循环次数等。电芯技术

领域，铁锂产品在高稳定正负极材料、长循环电解液和补锂技术上持

续进步。另外就是储能系统集成能力的提升，进一步实现动态降耗、

LCOS 综合降低；进一步提高产品标准化程度、缩短交付周期。回收这

块，本身整体提取率已经算是行业内较高水平了，会进一步提高产品

附加值及综合回收率。同时，积极储备下一代电化学储能技术，对于燃

料电池、钠离子电池等进一步研发和储备。 

9、公司未来业绩增长的主要来自于哪儿？ 

您好，公司未来几年业务增长主要来自于新型电力储能业务，锂

https://rs.p5w.net/question/899c038a33f142e58e0fec7ec0f03593.shtml
https://rs.p5w.net/question/899c038a33f142e58e0fec7ec0f03593.shtml
https://rs.p5w.net/question/2a698322b6c1493aa397f51797c83a10.shtml
https://rs.p5w.net/question/2a698322b6c1493aa397f51797c83a10.shtml
https://rs.p5w.net/question/52a99cf185264b8eac415470e051378d.shtml


 

 

电业务占比也将随之持续大幅提升。大储已进入发展爆发期，行业体

量每年几乎在翻倍增长，公司也将力争大储业务增速不低于行业增速。

同时，为支撑公司产品端的业务扩展，锂电及锂电回收端产能也会增

加，业绩也将同步提升。 

10、请问朱保义董事长为什么增持南都电源股票？ 

您好，目前全球储能及数字化产业都进入了高速发展的时期，公

司作为深耕储能行业近 30年的企业，具备明显的行业技术经验、客户

资源、资质认证等行业竞争优势。同时，公司经过了两年的战略调整，

完成了民用铅酸电池的业务剥离、锂电电芯、储能系统集成及锂电池

回收的建设，形成了公司储能产业一体化优势。目前，公司围绕高质量

发展，坚持 “聚焦储能、锂电主业，实现储能产业一体化”的战略主

基调，相信公司会取得业务规模及经营业绩的双增长。本人增持股票

主要基于对上市公司未来前景及投资价值的认可。 

附件清单 无 

日期 2023年 5 月 12日 

https://rs.p5w.net/question/ba7b375d74de4594a984a88865dd6781.shtml

